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‘Pistoleira’, diz 
Paes após Zambelli 
publicar foto antiga 
dele com Cabral

DESASTRES NATURAIS

Marina Silva defende estado fixo de 
emergência em áreas de risco de desastres

A

Ministra do Meio Ambiente disse que plano permanente pode ser adotado em mais 
de mil cidades do país, com base em número levantado por centro de monitoramento

ministra do Meio 
Ambiente, Ma-
rina Silva, afir-
mou ser neces-
sária a criação 
de um estado 
de emergên-
cia perma-
nente em 

regiões de grande risco de desastres na-
turais. A declaração foi em entrevista ao 
Uol nesta quinta-feira (23).
De acordo com ela, se colocado em prá-
tica, o plano deve englobar mais de mil 
cidades no país. O número foi apontado 
com base em um levantamento do Cen-
tro Nacional de Monitoramento e Aler-

tas de Desastres Naturais (Cemaden).
“O Cemaden está acompanhando 1.038 
municípios com eventos recorrentes. 
Em cima dessa base histórica, temos 
que ter uma legislação criativa, que é 
decretar estado de emergência perma-
nente nessas cidades, para haver um 
plano continuado de prevenção aos 
efeitos de eventos extremos causados 
pela mudança do clima”, afirmou.
A ministra destacou que dados cien-
tíficos são essenciais para a adoção de 
novas políticas públicas de prevenção 
de desastres, como forta de evitar repe-
tições de registros.
“As autoridades têm que levar a sério 
o que é avisado pelo Cemaden. A ação 

antecipatória é fundamental. É preciso 
ter uma legislação nova, para haver mu-
dança em protocolos de construção e no 
plano diretor das cidades, que às vezes 
continuam tratando essas edificações 
como se não houvesse essa mudança 
dramática nas regularidades naturais, 
que estão em escala irreversível”, frisou.
A fala da ministra foi feita após a tra-
gédia provocada pelas fortes chuvas 
no litoral norte de São Paulo desde o 
último fim de semana, que já causou 
pelo menos 49 mortes. Marina Silva 
foi ao local acompanhar a situação 
como outros integrantes do governo 
federal, incluindo o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

Marina Silva foi ao litoral norte de São Paulo após fortes chuvas 
no Carnaval — Foto: Valter Campanato/Agência Brasil

O prefeito do Rio de Janeiro, Eduardo Paes 
(PSD), disparou nas redes sociais contra a 
deputada federal Carla Zambelli (PL-SP), 
após a parlamentar publicar imagens anti-
gas dele com o ex-governador Sergio Ca-
bral, recém-libertado da cadeia. As fotos 
têm sido usadas por muitos aliados do ex-
-presidente Jair Bolsonaro como recentes. 
Contudo, o encontro entre os dois na Mar-
quês de Sapucaí aconteceu em 2016.
“Um tapa na cara dos milhões de cidadãos 
honestos do Brasil”, publicou Zambelli ao 
divulgar as imagens nesta quinta-feira (23), 
quando já havia desmentidos sobre ela.
Paes se revoltou com a publicação. “Fake 
news, com fotos antigas, feita pela pistolei-
ra que anda armada ameaçando os outros. 
Quem anda com presidiário é você. Eu fui 
investigado de todas as formas pela turma 
de seu padrinho (que já te abandonou tam-
bém) e estou aqui pronto para terminar de 
mandar vocês para a lata de lixo da histó-
ria”, disse Paes também nas redes sociais.
Eduardo Paes faz referência ao fato ocor-
rido na véspera do segundo turno quando 
Carla Zambelli apontou uma arma para um 
homem com quem discutiu nos Jardins, em 
São Paulo. Ela foi denunciada por porte ile-
gal e teve o armamento retirado por ordem 
do Supremo Tribunal Federal (STF).
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Prefeitura assina protocolo de intenções para 
compra e reativação do Mercadinho São José

O
prefeito Eduardo 
Paes, o ministro da 
Previdência So-
cial, Carlos Lupi, 
e o presidente 
do INSS, Glau-
co Wamburg, 
participaram, 
ontem (23/2), 

da assinatura do protocolo de intenções para 
a compra e posterior reativação do Mercado 
São José das Artes, conhecido como Mercadi-
nho São José, em Laranjeiras, pela Prefeitura 
do Rio. Um dos polos culturais e gastronômi-
cos mais famosos da Zona Sul, o Mercadinho 
está fechado desde 2018, quando o Instituto 
Nacional de Seguridade Social (INSS) – pro-
prietário do imóvel – conseguiu retomá-lo 
judicialmente. Desde então, o mercado per-
manecia com destino indefinido.
– Este mercado, até alguns anos atrás, era um 
espaço em que as famílias vinham, as pessoas 
frequentavam, tinha atividade cultural, mui-
ta gastronomia. De repente, esse prédio tão 
bonito ficou abandonado. Na hora que você 
tem uma ocupação de um lugar a partir de 
regras bem definidas, o local que tinha vira-
do um ponto de degradação da vida urbana 
passa a ser um ativo para a cidade. Assina-
mos hoje esse protocolo de intenções em que 
manifestamos o nosso desejo de adquirir esse 
imóvel e dar uma destinação adequada a ele 
– afirmou Eduardo Paes.
A proposta foi apresentada pelo secretário 
municipal de Trabalho e Renda, Everton Go-
mes, ao ministro e ao prefeito, que decidiu 
fazer no local um centro gastronômico, reto-
mando os empregos perdidos e devolvendo 
o espaço para a sua vocação. Durante o en-

contro, Eduardo Paes e Carlos Lupi também 
trataram de outros locais na cidade do Rio 
pertencentes ao INSS que estão abandona-
dos, caso de um prédio na Avenida Venezue-
la, no Centro. O prefeito do Rio manifestou 
o desejo de também dar uma destinação ao 
local, e o ministro ficou de avaliar a situação.
– Estamos fazendo aqui o que espero que 
seja uma espécie de modelo para gestão do 
INSS, do Ministério da Previdência Social e 
todo o Brasil. Nós temos mais de dois mil 
imóveis do INSS no Rio. Estamos assinan-

do esse termo de cooperação para passar o 
imóvel para a Prefeitura. O que eu quero é 
que todos os prédios públicos tenham a pre-
servação do espaço que a população neces-
sita. O Mercadinho São José já foi uma refe-
rência no bairro de Laranjeiras. Não adianta 
o governo federal ter um monte de imóvel 
sem utilidade e ficar esperando ser invadido. 
Tenho certeza que esse será o primeiro de 
muitos convênios – disse Carlos Lupi.
A reforma do local também impulsiona a eco-
nomia carioca que já avança, tendo apenas um 
dígito de desemprego neste último trimestre.
– Quando vi a invasão no início do mês e 
que o mercadinho era do INSS, apresentei 
a ideia ao ministro e ao prefeito de revita-
lizarmos o local, gerando trabalho e renda 
na cidade e devolvendo o espaço para sua 
vocação. Estarmos hoje juntos, governo 
federal e municipal, tem um simbolismo 
muito grande, de integração em prol da 
criação de novos empregos no Rio. A re-
cuperação do mercadinho vai ajudar nesta 
retomada da economia carioca que já avan-
ça, tendo apenas um dígito de desemprego 
neste último trimestre – pontuou o secre-
tário de Trabalho e Renda, Everton Gomes.

Mercado fará 80 anos em 2024

O Mercadinho São José completa 80 anos 
em 2024, tendo sido inaugurado em 31 de 
maio de 1944. Criado à época pelo então 
presidente Getúlio Vargas, o local, que fun-
cionou como uma senzala e um celeiro de 
uma fazenda localizada no Parque Guin-
le, na época do Império, foi transformado 
em mercado de hortifrutigranjeiros para 
abastecer a população com produtos mais 
baratos durante a Segunda Guerra. Poste-
riormente, abrigou bares e restaurantes, se 
tornando um dos points preferidos de ca-
riocas e turistas.
– Esse protocolo assinado hoje é muito im-
portante principalmente para nossa econo-
mia local. Um espaço tombado, com uma 
importância histórica para o bairro de La-
ranjeiras. No início do mês foi invadido, e 
a população reclama desse tempo todo em 
que o Mercadinho está fechado. Ter um 
espaço revitalizado, com vida, com bares 
e restaurantes vai trazer mais segurança e 
girar a economia local. Ele vai funcionar 
como mais um espaço de entretenimento 
para toda a cidade – declarou o subprefeito 
da Zona Sul, Flávio Valle.
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E

CUIABÁ
Segundo suspeito de cometer 
chacina em Sinop se entrega à polícia
Edgar Ricardo de Oliveira estava foragido desde terça-feira, 21

dgar Ricardo de Oli-
veira, de 30 anos, que 
matou sete pessoas em 
uma chacina em um 
bar de Sinop, a 503 km 
de Cuiabá, no Mato 
Grosso, se entregou à 
Polícia Civil na ma-
nhã desta quinta-fei-
ra, 23. Ele estava fora-

gido desde terça-feira, 21, quando ocorreu 
o crime. O cúmplice dele, Ezequias Souza 
Ribeiro, 27, morreu em confronto com a 
Polícia Militar (PM), na tarde de quarta-fei-
ra, 22.
Segundo o delegado Bráulio Junqueiro, 
Edgar estava escondido em um imóvel no 
Bairro Jardim Califórnia, onde se entre-
gou. “Quando chegamos ele abriu o por-
tão, com a mão na cabeça e já se entregou. 
Nós o conduzidos para delegacia, vamos 
interrogá-lo e adotar as providências legais 
cabíveis ao caso”, explicou.
Junqueiro também disse que, informal-
mente, ele confessou o crime. “Não tem 
como negar. Ele também apresentou a ver-
são dele informalmente, em off, pra gente. 
Vai responder por sete homicídios, todos 
qualificados”.

Crime

Edgar e Ezequias assassinaram sete pessoas 
com tiros à queima-roupa, após perderem 
cerca de R$ 4 mil em uma aposta no jogo 
de sinuca, na manhã da última terça.
Segundo as autoridades, Edgar combinou de 
jogar, com a aposta de dinheiro, com a vítima 
Getúlio Rodrigues Frasão Júnior, 36. Duran-
te a partida, os dois fizeram as apostas, o as-
sassino perdeu e decidiu retornar para casa.
Getúlio seguiu no local com a mulher e a 
filha, onde almoçaram e conversaram com 
amigos. Pouco tempo depois, Edgar voltou, 
mas com a companhia de Ezequias. A dupla 

desafiou a vítima para uma nova partida.
Eles jogaram e não houve qualquer confusão, 
segundo testemunhas. A dupla sofreu uma 
perdeu. Edgar não se conformou, tanto que jo-
gou o taco na mesa, fez um sinal para Ezequias.
Câmeras de segurança do bar registraram o 
momento da execução. Nas imagens, é pos-
sível ver quando um Ezequias, de camiseta 
azul e armado com uma pistola, rendeu as 
pessoas e as levou para perto de uma parede.
Enquanto isso, Eder, de camiseta listrada, 
pega uma espingarda calibre 12 mm na ca-
minhonete estacionada em frente ao esta-
belecimento e volta mirando nas vítimas e 
atirando diversas vezes.
Uma adolescente e um outro homem, após 
vários disparos, ainda tentaram correr para 

fora do local, mas foram atingidos por tiros 
nas costas. Antes de fugirem de caminho-
nete, os assassinos pegaram uma quantia 
de dinheiro que estava em uma das mesas 
de sinuca, além de outros objetos.
Seis vítimas morreram no local. Um ho-
mem — sétimo baleado — foi socorrido 
pelo Corpo de Bombeiros em estado grave, 
mas não resistiu aos ferimentos e morreu 
no centro cirúrgico.

Histórico

De acordo com a Polícia Civil, os autores 
da chacina têm diversas passagens pela 
polícia. Ezequias por porte de arma ilegal, 
roubo, formação de quadrilha, lesão corpo-
ral e ameaça, além de possuir um mandado 
de prisão em aberto. Já Edgar tem registro 
por violência doméstica.
Segundo o delegado responsável pelas in-
vestigações, Bráulio Junqueira, testemu-
nhas disseram em depoimento que o clima 
no bar estava tranquilo antes do crime. 
“Em momento algum, houve discussão ou 
desentendimento. Aparentemente, estava 
tudo normal”, disse.

A caminhonete e a espingarda usada pelos 
autores foram apreendidas na quarta, em 
um terreno no bairro Vila Verde. De acor-
do com a investigação, o imóvel tem liga-
ção com um dos suspeitos.
Edgar tem registro como Colecionador, Ati-
rador Esportivo e Caçador (CAC) e chegou 
a frequentar um clube de tiro de Sinop, mas 
foi desfiliado por faltas, de acordo com a Fe-
deração de Tiro de Mato Grosso (FTMT).
A polícia havia informado que ele frequen-
tava um estabelecimento de Sorriso, tam-
bém no Norte do estado.
Em um vídeo postado nas redes sociais, 
Edgar mostra que estava em um clube de 
tiro e tinha acertado um alvo. Ele chegou a 
mostrar as balas usadas nos disparos.

Vítimas

As vítimas da chacina foram identificadas na 
manhã desta quarta pela Polícia Civil: Getúlio 
Rodrigues Frasão Júnior, 36; Larissa Frasao 
de Almeida, 12; Orisberto Pereira Sousa, 38; 
Adriano Balbinote, 46; Josué Ramos Tenório, 
48; o dono do bar Maciel Bruno de Andrade 
Costa, 35; e Eliseu Santos Silva, 47.
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U Cantor já está cumprindo pena de 30 
anos por crimes sexuais. Na decisão, 

juiz permitiu que 19 dos 20 anos 
sejam cumpridos simultaneamente 

ao caso julgado em 2022.

R. Kelly é 
sentenciado 
a 20 anos de 

prisão em caso 
de pornografia 

infantil

GOIÁS
Mais de 70 piauienses são resgatados por 
trabalho análogo à escravidão em fazenda
Os trabalhadores foram atraídos com promessas de que receberiam salários entre R$ 2 mil a 5 mil por mês. Contudo, 
eles recebiam somente um valor simbólico de diária e precisavam arcar com suas despesas individuais.

ma operação do 
Ministério Público 
do Trabalho de 
Goiás (MPT-GO) 
resgatou 139 tra-
balhadores por 
trabalho análo-
go à escravidão 
em uma fazen-

da no município de Acreúna (GO). Deste to-
tal, 78 são piauienses, que foram contratados 
para atuar em um plantio de cana-de-açúcar.
Segundo o MPT-PI, os piauienses são dos 
municípios de Oeiras, Barra D’Alcântara, 
Inhuma, José de Freitas, São Raimundo 
Nonato, Tanque do Piauí, União, Arraial 
e Gilbués. Em alguns casos, eles estavam 
trabalhando de forma irregular desde se-
tembro de 2022.
Além dos piauienses, havia trabalhadores 
da Bahia, Maranhão e Pernambuco.

Condições de trabalho degradantes

Os trabalhadores foram atraídos com pro-
messas de que receberiam salários entre R$ 2 
mil a 5 mil por mês. Contudo, eles recebiam 
somente um valor simbólico de diária e pre-
cisavam arcar com suas despesas individuais 
como alimentação e passagens de ônibus.

Segundo o MPT-PI, as condições de estadia e 
de trabalho oferecida eram degradantes e os 
trabalhadores não tinham seus direitos tra-
balhistas garantidos, como décimo terceiro, 
férias e não havia recolhimento do Fundo de 
Garantia por Tempo de Serviço (FGTS).
Nos alojamentos não havia lugar adequado 
para dormir, espaço suficiente para a quan-
tidade de pessoas, condições de higiene bási-
ca, tinham que preparar sua alimentação em 
fornos a lenha e comiam ao relento nos locais 
de trabalho. Para a rotina diária de trabalho 
não havia sido estabelecida carga horária mí-
nima, não eram oferecidos equipamentos de 

proteção individual, ferramentas, instalações 
sanitárias, nem transporte adequado.

Responsabilização

Após a operação, a empresa assumiu a res-
ponsabilidade pelos trabalhadores e reali-
zou o pagamento das verbas rescisórias, no 
valor de R$ 877 mil, e efetuou o pagamento 
por danos morais individuais no valor de 
R$ 283 mil. Foram emitidos requerimentos 
para acesso ao seguro-desemprego, para os 
152 trabalhadores, correspondente a três 
parcelas de um salário-mínimo.

Um juiz federal do Estado norte-ameri-
cano de Illinois sentenciou o cantor R. 
Kelly a 20 anos de prisão nesta quinta-
-feira (23) por pornografia infantil.
No processo, um júri descobriu que 
ele havia produzido três vídeos de si 
mesmo abusando sexualmente de sua 
afilhada de 14 anos.
O juiz decidiu que de todos os 20 anos, 
exceto um ano da sentença de prisão, 
sejam cumpridos ao mesmo tempo 
que uma sentença anterior de 30 anos 
que o R. Kelly recebeu após um júri no 
Brooklyn o condenar por extorsão e trá-
fico sexual em junho de 2022.
Na prática, apenas um ano foi acrescido 
no número total de anos que o cantor deve 
ficar na prisão. Ele está com 56 anos e deve 
seguir preso até entrar nos 80 anos.
Os promotores federais argumentaram 
que Kelly merecia 25 anos de prisão 
além da sentença anterior, citando a 
“falta de remorso” do cantor como uma 
razão pela qual ele representaria um pe-
rigo para a sociedade se fosse libertado.
“A única maneira de garantir que ele não 
reincidirá é impor uma sentença que o 
mantenha na prisão pelo resto de sua 
vida”, disse Jeannice Williams Appen-
teng, uma das promotoras, no tribunal 
na quinta-feira.
Uma advogada de Kelly, Jennifer Bon-
jean, argumentou que seu cliente “pro-
vavelmente morreria na prisão de qual-
quer maneira”, mas que, se não o fizesse, 
não representaria uma ameaça na velhi-
ce. Ela está apelando das condenações 
em Brooklyn e Chicago.

RJ: Ex-policial federal traficante de armas 
é preso com arsenal em área de “milícia”
No dia 15 de fevereiro, um ex-policial fede-
ral, dono de duas lojas de armas em Nova 
Iguaçu, foi preso junto de outros três fun-
cionários por “venda ilegal” (tráfico) de 
armas de fogo na Baixada Fluminense. A 
operação foi realizada pela Polícia Federal 
e foi a maior apreensão da corporação no 
estado do Rio de Janeiro. O nome do sujei-
to não foi divulgado.
Foram apreendidos 68 fuzis; 12 revólveres, 
de calibres restritos; 204 carregadores de 
fuzis e milhares de cartuchos de diversos 
calibres, entre eles restritos. As armas, aces-
sórios e munições não estavam no acervo 
do exército, o que é pré-requisito para que 
sejam vendidos no país.
A apreensão ocorreu em uma das áreas com 
maior presença das chamadas “milícias”, 
compostas principalmente por policiais, 
ex-policiais, Colecionadores, Atiradores 
Desportivos e Caçadores (CAC’s), entre 
outros. As áreas sob domínio desses gru-
pos mafiosos aumentaram 387,3% entre os 
anos de 2006 e 2021. Hoje, as “milícias” são 
consideradas o maior “grupo criminoso” do 
Rio de Janeiro em questão de territórios do-

minados. Os dados são de estudo do Grupo 
de Estudos de Novos Ilegalismos (Geni) da 
Universidade Federal Fluminense (UFF), 
em parceria com o Instituto Fogo Cruzado.

Armas de CAC’s foram 
encontradas com ‘milicianos’ 

em quatro cidades do Rio

Um levantamento feito pelo monopólio de 
imprensa Globo em 2022 em processos que 
tramitam no Tribunal de Justiça do RJ reve-
lou que “milícias” que atuam em quatro cida-
des do estado têm CACs entre os seus inte-
grantes. Desde 2018, foram identificados sete 
CACs acusados ou condenados por integrar 
milícias. Nas quadrilhas, eles desempenham 
as funções de cobrador, armeiro, fornecedor 
de munição e até de matador, responsáveis 
por assassinar desafetos de seu bando.
Em um outro caso do ano de 2020, após 
investigação de que milicianos estavam co-
brando “taxa de segurança” de moradores 
e comerciantes no bairro Vilar dos Teles, 
em São João de Meriti, agentes da Delega-
cia de Homicídios da Baixada Fluminense 

(DHBF) prenderam Thiago Gutemberg de 
Almeida Gomes, o Curisco, mafioso local, 
que integrava a categoria dos CACs. 
A quebra de sigilo do seu aparelho telefônico 
também descortinou a participação de outro 
CAC no bando: o sargento da Polícia Militar 
(PM) Alex Bonfim de Lima Silva, que tam-
bém tinha um certificado de registro emiti-
do pelo Exército e era responsável, segundo 
revelaram as mensagens, pela manutenção e 
pelo conserto das armas de fogo da milícia. 
Num dos diálogos com Bonfim – que era 
chamado de Alex Armeiro pelo comparsa –, 
Curisco combinou detalhes da troca de peças 
de uma arma. “Amanhã, eu vou comprar o 
tirante do gatilho e mola”, escreveu o PM. No 
dia seguinte, a dupla combinou a entrega da 
arma num local próximo ao 39º Batalhão da 
PM  de Belford Roxo, também Baixada Flu-
minense, onde Bonfim trabalhava.
Nas conversas, Curisco narrava o terrorismo 
praticado contra a população local, entre as-
sassinatos e espancamentos. Em uma delas, 
afirmava que “bateu muito” e deu “coronha-
das na cabeça” de uma moradora comercian-
te que deixou de pagar a taxa da milícia.
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CIDADES

U
Nova Intendente 

recebe os desfiles da 
Série Prata a partir 

desta sexta-feira

CENTENÁRIO

Hotel Copacabana Palace 
completa 100 anos em 2023

Vila Olímpica abre mais de mil vagas 
gratuitas para diversos esportivas
A Vila Olímpica Jornalista Ary de Carvalho, 
na Vila Kennedy, abriu mais de mil vagas 
para prática esportiva. As inscrições iniciam 
nesta quinta-feira (23/2) na secretaria do lo-
cal. Todas as aulas são gratuitas e há muitas 
modalidades disponíveis. Cada pessoa pode 
se inscrever em até três atividades. A faixa 
etária das modalidades é a partir dos 5 anos.
– É uma oportunidade incrível para quem 
deseja praticar atividade física. Estamos 
trabalhando para ampliar cada vez mais o 
número de vagas nas Vilas Olímpicas, le-
vando o esporte para toda a população – 
afirmou o secretário municipal de Espor-
tes, Guilherme Schleder.
Há vagas para aerobox, atletismo, ballet, ballet 
power, basquete, capoeira, funcional, futsal, 
ginástica, ginástica rítmica, hidroginástica, 
jiu-jitsu, karatê, natação, pilates de solo, pila-
tes funcional, ritbox, step, street dance, tabata 
e taekwondo, além de atividades para PCDs.
As inscrições são realizadas de terça a sex-
ta, das 9h às 12h e das 13h às 16h30. Elas 
seguem até que sejam preenchidas todas as 
vagas ofertadas em cada modalidade.

Os documentos necessários para os maio-
res de 18 são cópias da identidade, CPF e 
comprovante de residência. Quem fizer 
uso de remédio contínuo precisa apresen-
tar atestado médico. Os menores de idade 
devem levar cópias da identidade do aluno, 
RG e CPF do responsável, do comprovan-
te de residência e documento de matrícula 

escolar. Somente pai, mãe, avós ou irmão 
maior de idade poderão fazer a inscrição 
de menores.
Em caso de dúvidas, os interessados po-
dem entrar em contato pelo Whatsapp (21) 
99784-2825. A Vila Olímpica Jornalista 
Ary de Carvalho fica na Rua Paulino do 
Sacramento, s/nº – Vila Kennedy.

m dos hotéis de 
luxo mais icônicos 
do mundo, o Bel-
mond Copaca-
bana Palace, no 
Rio de Janeiro, 
comemora em 
agosto de 2023 
seu centenário.

Idealizado pelo empresário Octávio Guinle 
e projetado pelo arquiteto francês Joseph 
Gire, o hotel foi inspirado nos famosos ho-
téis da Riviera Francesa, como o Negresco, 
em Nice, e o Carlton, em Cannes.
No Hall of Fame, no segundo andar, ficam 
as fotos assinadas por hóspedes ilustres. 
No Livro de Ouro, existente desde 1923 
e mantido no cofre do hotel, é possível ler 
dedicatórias de personagens como Santos 
Dumont, Nelson Mandela e Princesa Diana.
O hotel já hospedou em suas suítes luxu-
osas diversas celebridades como Brigitte 
Bardot, Marlene Dietrich, Walt Disney, 
Michael Jackson, Madonna, Rolling Sto-
nes, Tom Cruise, Catherine Zeta-Jones, 
Donatella Versace entre tantos outros.
Em 1989, o grupo Belmond, rede de hotéis 
e experiências de luxo presentes em diver-
sos partes do mundo, assumiu o controle 

do hotel, mesmo ano em que prédio foi 
tombado pelo Iphan (Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional).
O hotel é o único da América Latina com 
dois restaurantes com estrelas Michelin: o 
pan-asiático MEE e o italiano Ristorante Ho-
tel Cipriani, além do charmoso Pérgula, um 

dos restaurantes mais celebrados do Rio, que 
serve a autêntica culinária sul-americana.
tO hotel receberá chefs convidados e eventos 
gastronômicos, como o já prestigiado “Master 
Series”. O primeiro chef convidado confirmado 
é Virgilio Martinez, do Central, de Lima (Peru), 
eleito o melhor restaurante da América Latina.

O Carnaval volta a tomar conta da cidade do 
Rio de Janeiro nesta sexta-feira (24/2) num 
novo palco oferecido ao público pela Prefei-
tura: a Nova Intendente receberá a partir das 
19h o primeiro dia de desfiles das escolas de 
samba da Série Prata. A entrada é gratuita, 
e o público está liberado para levar comida 
e bebida – desde que não seja em garrafas 
de vidro. O lugar nas dependências da Nova 
Intendente está assegurado nas arquibanca-
das, lounges e frisas de acordo com a ordem 
de chegada. A Passarela tem a capacidade de 
receber cerca de 5 mil pessoas.
– Esperamos os apaixonados pelo Carnaval 
nesta noite. E todos vão ver uma passarela de 
alto nível, com iluminação ampliada, sonori-
zação de primeira, arquibancadas mais am-
plas e confortáveis e até camarotes e lounges – 
disse o subprefeito da Zona Norte, Diego Vaz.
A Avenida Ernani Cardoso, local dos desfiles, 
será definitivamente interrompida ao tráfe-
go a partir do meio-dia desta sexta-feira no 
trecho entre a Rua Padre Manso e Domingos 
Lopes. A Estrada Intendente Magalhães tam-
bém será interditada, primeiro na pista no 
sentido Vila Valqueire, às 16h; a outra pista, 
no sentido Cascadura, será fechada às 19h.
Na noite desta sexta-feira, desfilarão 16 es-
colas de samba: Unidos de Lucas, União do 
Parque Acari, Unidos da Vila Santa Tereza, 
Raça Rubro-Negra, Acadêmicos da Aboli-
ção, Acadêmicos de Jacarepaguá, Acadêmi-
cos do Peixe, Acadêmicos da Rocinha, Uni-
dos do Jacarezinho, Caprichosos de Pilares, 
União de Maricá, Leão de Nova Iguaçu, 
Independentes da Praça da Bandeira, Rosa 
de Ouro, Acadêmicos de Santa Cruz e Aca-
dêmicos do Engenho da Rainha.
A disputa da Série Prata prossegue no sá-
bado (25/2) com Flor da Mina do Andaraí, 
Botafogo Samba Clube, União do Parque 
Curicica, Renascer de Jacarepaguá, Sereno 
de Campo Grande, Arame de Ricardo, Mo-
cidade Unida do Santa Marta, Império da 
Uva, Acadêmicos do Dendê, União Cruz-
maltina, Acadêmicos da Diversidade, Aca-
dêmicos do Cubango, Alegria da Zona Sul, 
Independentes de Olaria, Arrastão de Cas-
cadura e União de São Cristóvão.
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Madalena Ângelo

C

JAPERI
Abertura da 24° Cruzada Nova Geração 
reúne fiéis de igrejas evangélicas
Evento que acontece até sábado (25) é realizado com apoio da Prefeitura de Japeri

entenas de fiéis mar-
caram presença na 
abertura da 24° 
Cruzada Nova Ge-
ração, que acon-
teceu nesta quar-
ta-feira (22), na 
Praça Wendel 
Coelho, em En-

genheiro Pedreira. A prefeita da cidade, 
Dra. Fernanda Ontiveros abriu oficialmen-
te o evento e afirmou que, enquanto for a 
chefe do executivo, a Cruzada será mantida 
no calendário cultural da cidade. E nesta 
quinta-feira (23) tem Sarah Faria no palco.
Por volta de 19h50 o Ministério Voz Pro-
fética fez a abertura do evento. Em seguida 
houve um momento de pregação do Juran 
de Paula, da Assembleia de Deus Bairro 
Brasil (Ministério Madureira). A canto-
ra Valeria Soares entrou logo em seguida, 
cantando grandes clássicos do Gospel, e 
logo depois, a também cantora Lana Es-
trela junto com o Ministério de Louvor 
Reconciliação, do bairro Guandu, colocou 
todo mundo para sair do chão com muitos 
louvores animados. E para fechar a primei-
ra noite,  a cantora Dany Cruz.
“E uma honra para a Prefeitura de Japeri 
apoiar a 24° Cruzada. O evento ficou dois 
anos sem ser realizado em decorrência da 
pandemia, mas hoje temos a oportunidade 
de estarmos juntos de novo. É de grande 
importância este momento de evangeliza-
ção para os organizadores, e eu, como pre-
feita, vejo aqui também uma oportunidade 

de movimentar a economia local, além de 
darmos espaço e visibilidade aos artistas do 
cenário gospel municipal”, enfatizou ela.
O presidente da Cruzada, diácono Moisés, 
e o coordenador da 24° edição do evento, 
pastor Anderson, agradeceram a prefeita 
pelo apoio. “Somos gratos por toda estru-
tura que recebemos, que faz toda diferença. 
Público, pastores e atrações foram acomo-

dados da melhor forma.Temos certeza que 
esta edição entrará para a história da Cru-
zada e da cidade de Japeri”, afirmou a du-
pla, que em seguida orou pela vida e união 
de todas as autoridades do executivo e do 
legislativo japeriense.
Quem também marcou presença foi o vice-
-prefeito, Carlos Januário. A casa legislativa 
de Japeri estava representada pelos  vere-
adores Walter Trajano, Professor Josemar, 
Rogerinho RR, Ziel Pavani, Wallace do 
Salão, Rafael Freitas, Renan Schiavo, JC de 
Souza, Matheus Ferraz e Cristiano Pingin, 
atual Secretário Municipal de Obras e Ser-
viços Públicos.

Firmes no propósito de oração, os ami-
gos Maicon Douglas, 27, e Nicolas Santos, 
19, afirmam que virão nos próximos dias. 
“Soube na minha igreja e vim assistir. Virei 
todos os dias, com certeza” disse Nicolas. Já 
Douglas, soube da Cruzada através do Fa-
cebook. “Esta é a primeira vez que venho e 
estou impressionado com a estrutura. Tudo 
muito bonito, seguro e de graça. Está va-
lendo muito a pena”, disse ele, que mora em 
Engenheiro Pedreira.
Nesta sexta-feira (24), será a vez de Samuel 
Messias e o encerramento contará com a pre-
sença de Gisele Nascimento, no sábado (25). 
A atividade terá início sempre às 19h30.

7Quinta-Feira 23 de Fevereiro de 2023



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

GERALGERAL

Talita Nascimento

O

ABRAS
Consumo nos lares cresce 1,07% 
em janeiro ante igual mês de 2022
Em relação a dezembro do ano passado, houve queda de 14,81%, em razão da sazonalidade

Consumo nos La-
res Brasileiros, 
medido pela As-
sociação Brasilei-
ra de Supermer-
cados (Abras) 
teve alta de 
1,07% em ja-
neiro deste 
ano, frente 

ao mesmo mês de 2022. Em relação a de-
zembro do ano passado, houve queda de 
14,81%, em razão da sazonalidade.
Ainda assim, a queda foi menor do que o re-
gistrado na mesma base de comparação em 
2022 (-21,22) e 2021 (-18,45%). Para o ano, 
espera-se crescimento de 2,5% para o setor.
“Tivemos consumo positivo em janeiro 
mesmo com todos os acontecimentos”, 
disse o vice-presidente institucional da 
Abras, Marcio Milan.

Americanas

Ele afirmou que o caso da Americanas, 
que entrou em recuperação judicial após 
um rombo de R$ 20 bilhões ser encontra-
do, trouxe instabilidade para o setor, bem 
como a invasão do Congresso. Ainda as-
sim, o consumo cresceu.
Sobre os impactos do caso Americanas no 
segmento e nas vendas de Páscoa, Milan 
afirmou que a associação ainda fará um 
levantamento para identificar possíveis 
redistribuições de produtos, inclusive de 
itens para além do feriado cristão.

Cesta Abrasmercado

A cesta Abrasmercado (que reúne 35 itens 
de largo consumo), acumula alta de 6,39% 
em 12 meses até janeiro e soma R$ 754,98. 
A variação mensal foi de 0,08% nos preços.
Na cesta de alimentos básicos (que moni-
tora 12 produtos) a variação frente a de-
zembro de 2022 foi de 0,25%. Essa cesta de 
produtos somou em janeiro R$ 318,35.

Projeções

Milan reafirmou que a Abras deve revisi-
tar a previsão de crescimento do setor para 
2023 no meio do ano, mas afirmou que, até 
o momento, os indicativos são positivos 
para o setor. Ele citou o atual patamar do 
salário mínimo, em R$ 1.302, bem como 
um possível novo reajuste em maio.
Como fatores negativos que possam afetar 

a previsão de crescimento ele citou a exten-
são da guerra na Ucrânia e altas da inflação. 
No entanto, a seu ver, não há fatores para 
acreditar que o setor supermercadista não 
alcance alta de 2,5% em 2023, sobre uma 
alta de 4% em 2022.
Questionado sobre uma possível revisão da 
meta de inflação para o país, Milan afirmou 
que o papel do setor será “seguir fazendo 
sua função de negociar e procurar levar o 
menor preço para o consumidor”.

Presidente da Comissão de Esporte e Lazer 
da Assembleia Legislativa do Rio (Alerj), o 
deputado Carlinhos BNH (PP) definiu a sua 
prioridade inicial: levar eventos esportivos 
para a Baixada Fluminense e interior, uti-
lizando projetos oriundos da isenção fiscal 
prevista na Lei de Incentivo ao Esporte. Para 
isso, vai oficiar o governo estadual solicitan-
do um levantamento de quais projetos tive-
ram isenção de impostos nos últimos quatro 
anos, e o valor dessas isenções, além de con-
vidar o secretário de Esportes para uma reu-
nião e, posteriormente, audiência pública.

Um dos objetivos da comissão, segun-
do o deputado, é garantir que grandes 
eventos não fiquem restritos à capital, 
sendo realizados também na Baixada 
Fluminense e municípios do interior.
“Existem muitos espaços na Baixada Flumi-
nense, especialmente na minha querida Nova 
Iguaçu, que podem abrigar eventos de espor-
te e lazer. A diversão gratuita e de qualidade 
tem de chegar à população da Baixada e de 
todo estado, afirma Carlinhos BNH, que foi 
vereador em Nova Iguaçu e construiu sua 
base eleitoral desenvolvendo projetos sociais.

Deputado Carlinhos BNH defende eventos esportivos 
para a Baixada Fluminense e municípios do interior
Presidente da Comissão de Esporte da Alerj define pautas iniciais do grupo de trabalho
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O Coro LGBTQIA+ da Rocinha 
faz recital no Teatro Riachuelo
Dia 28/2, terça-feira, a Roda de Conversa começa às 19h seguindo com apresentação musical às 20h, no RJ

primeiro Coro 
LGBTQIA+ da 
Rocinha continua 
em 2023 atraindo 
público com suas 
apresentações 
pelo Rio de Ja-
neiro.  Ele reúne 
vários jovens 
estudantes de 

música interpretando canções de sucessos que 
fazem a animação da plateia. Além disso, o 
mais importante ainda é sua contribuição com 
a reflexão sobre o tema do “movimento políti-
co e social que defende a diversidade e busca 
mais representatividade e direitos às pessoas 
de gêneros e orientações sexuais diferentes”.
Sob regência de Anderson Vieira o recital 
tem a participação especial da Orquestra de 
Câmera da Rocinha. Antes da apresentação, 
a Escola de Música da Rocinha promove 

uma Roda de Conversa com representantes 
da ONG Casinha Acolhida e toda progra-
mação conta com intérprete de Libras.
O Coro nasceu a partir das aulas na EMR e 
seu repertório é formado com base em can-
ções como “Somewhere Over The Rainbow”
 (Harold Arlen e Yip Harburg),  “Dancing 
Days” (Nelson Motta e Ruban), “Dancing 
Queen” (Benny Anderson, Stig Anderson e 
Björn Ulvaeus). A preparação vocal é assi-
nada por Valéria Corrêa.
A Orquestra de Câmara da Rocinha tem a 
regência do maestro Rodrigo Belchior desde 
que o grupo iniciou suas atividades em agos-
to de 2012. O repertório dá ênfase à música 
brasileira, em especial a popular e a de tradi-
ção como, por exemplo, o “Rancho da Goia-
bada” (João Bosco), “Xote em Copacabana” 
(Jackson do Pandeiro), “Cidade Maravilho-
sa” (André Filho), “Cantigas” (Villa-Lobos) e 
“Que Saudade da Guanabara” (Moacyr Luz).

Única apresentação musical + Roda de 
Conversa

Dia: 28/02, terça-feira
Coro LGBTQIA+
Participação especial da Orquestra de 
Câmera da Rocinha
Local: Teatro Riachuelo

Endereço: Rua do Passeio, 38, Centro, 
Rio de Janeiro – RJ

Telefone: (21) 3554-2934

Programação:

• 19h: Bate-papo sobre diversidade, 
inclusão e letramento da comunidade 
LGBTQIA+ com a participação da 
ONG Casinha Acolhida.

• 20h: apresentação do Coro LGBT-
QIA+ da Rocinha com participação 
especial da Orquestra de Câmara da 
Rocinha.

Ingressos: Gratuitos, mediante doação 
de 1kg de alimentos não perecíveis. Re-
tirados com antecedência na bilheteria 
do teatro ou através do site Sympla.

SERVIÇO
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A
Antonia Fontenelle acompanha 
apuração do Rio e ironiza Imperatriz
Antonia Fontenelle não ficou calada e compartilhou com os seguidores que acompanhou a apuração das notas das escolas 
de samba do Rio de Janeiro. Ela, porém, afirmou que merece “um pix” pela escola Imperatriz ter se tornado campeã.

As fantasias mais 
extravagantes 

do Baile do 
Copacabana Palace

RETORNANDO AO CARNAVAL DE SALVADOR COM MUITO DESTAQUE

fala vem após críticas 
de Fontenelle à rou-
pa que Janja usou 
para a posse de Lula 
em janeiro, e tam-
bém à velha-guar-
da da escola. Janja 
foi convida para 
ser madrinha da 
escola neste Car-

naval.”Olha, gente: isso aqui é a velha-guarda 
da Imperatriz Leopoldinense. Não entendo 
muito de moda, mas isso aqui é a minha 
opinião. Por que Leopoldinense, Antonia?’ 
Porque é uma escola apática, não fede nem 
cheira, entendeu?”, disse na época.
Já na tarde desta quarta-feira (22), Antonia 
falou que recebeu mensagens de amigos 
dizendo para ela preparar o pix, dando a 
entender que foi responsável pelo título da 
escola. “Gente, estou vendo aqui a apuração 
e meus amigos já começaram a me escrever, 
falando ‘se prepara para pedir o pix pois 
você vai dar o título para a Imperatriz’. Gen-
te, não estou querendo polemizar, mas é que 
faltando um mês o povo acordou e botou 
para quebrar. Realmente, vocês não acham 

que mereço o pix, não?”, questionou.
“Uma amiga minha me mandou o vídeo 
do carnavalesco de lá falando ‘vamos 
mostrar para essa senhora do que a gen-
te é capaz na avenida’. Eu amei isso, deve 
ter mostrado, né, em primeiro lugar a 
Imperatriz. A não, meus amores. Eu me-

reço um pix, por favor”, finalizou.
Internautas comemoraram a vitória da 
escola e relembraram a fala de Antônia. 
“Como será que a Antonia tá agora?”, es-
creveu o ex-BBB João Pedrosa. Já outro 
usuário, que se identifica como Mari, pos-
tou “Por que choras, Antonia?”.

O cantor,compositor e chef de cozinha 
Renatinho da Bahia retorna ao Carna-
val de Salvador homenageando o Rei 
de Ketu Oxossi   e seu ancestral Pai 
Augusto César de Logun Edé. Além 
do Carnaval de Salvador, o cantor ain-
da foi para Baliza em Goiás, Jardim e 
Ladário no Mato Grosso do Sul e en-
cerrou a maratona de carnaval em Co-
mandatuba na cidade de Una no sul 
da Bahia. “Estou muito feliz em estar 
de volta ao Carnaval de Salvador, que-
ro agradecer ao governo do estado da 
Bahia junto com o Secretário da Serin 
Luiz Caetano e a Sufotur pela opor-
tunidade de cantar pra minha galera 
baiana e turistas de todo mundo.

O evento celebrou o centenário do hotel 
e reuniu a elite carioca após dois anos 
sem a festa, por conta da pandemia. 
Com o tema Túnel do Tempo, a equi-
pe de cenografia do local proporcionou 
uma viagem a  aos convidados, indo do 
ano da fundação do hotel em 1923, até o 
futuro. Entre famosos, hóspedes e con-
vidados, algumas fantasias chamaram a 
atenção pela ousadia.

10 Quinta-Feira 23 de Fevereiro de 2023



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

GERAL

OPORTUNIDADES

O
Espaço da Juventude do Estácio oferece 360 vagas 
para cursos de robótica e operação de drone

Espaço da Juven-
tude do Estácio 
está com ins-
crições abertas 
a partir desta 
q u i n t a - f e i r a 
(23/02) para 
360 vagas nos 
cursos de ro-

bótica e operação de drone, sendo 180 
em cada turma. Para participar é preciso 
ter de 15 a 29 anos e residir na região. 
As aulas ocorrerão de manhã, à tarde e 
à noite, entre os meses de março e abril.
As inscrições devem ser feitas nas redes 
da Secretaria Especial da Juventude Ca-
rioca (www.instagram.com/juvrio), até 
10 de março. Ambas as formações têm 
carga horária de 20 horas.
Nas aulas de operação de drone os jovens 
irão aprender a manusear o equipamento 
e a captar vídeo. Além disso, terão ins-
truções sobre iluminação, edição e publi-
cação de áudio e vídeo na web.
Os alunos de robótica vão conhecer 
projetos de células robotizadas colabo-
rativas para fazer a integração de robôs 
em rede e com outros sistemas de au-
tomação. Ao fim das aulas, esses jovens 
apresentarão um projeto autoral.
O Espaço da Juventude do Estácio foi a 
primeira unidade de aprendizado em tec-
nologia lançada pela JUVRio, em setembro 

de 2022. Em janeiro deste ano começou a 
funcionar o polo da Cidade de Deus, e o 

próximo será aberto em Vigário Geral.
O Espaço da Juventude também oferece orien-

tação para o mercado de trabalho, com profes-
sores qualificados e material didático exclusivo.
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Segundo o Ministério do Esporte, os selecionados devem ser divulgados até 28 de abril. 
Investimento no programa chega a R$ 120 milhões, incluindo atletas no topo de suas modalidades

O

Bolsa Atleta bate recorde de 
inscritos, com 8.621 pedidos de bolsa

programa Bolsa 
Atleta bateu recorde 
de inscrições em 
2023, com 8.621 
pedidos de bol-
sas ao Ministério 
do Esporte. Os 
registros para 
participar do 

programa se encerraram na última sexta-fei-
ra (17/2). O programa é destinado a atletas de 
modalidades olímpicas e paralímpicas que se 
destacaram, no ano passado, em campeonatos. 
No ano passado, foram 6.819 cadastros. Os se-
lecionados devem ser divulgados até 28 de abril.
“Comemoramos esse recorde de inscrições 

logo no início da nossa gestão, e da volta do 
Ministério do Esporte. O programa Bolsa 
Atleta já faz parte da realidade dos nossos 
esportistas, que podem contar com o apoio 
do governo federal para continuar se dedi-
cando aos treinos e às competições”, decla-
rou a ministra do Esporte, Ana Moser. “São 
contempladas desde as categorias de base, 
o que permite que os mais jovens tenham 
condições de seguir treinado”, acrescentou.
O ministro das Relações Institucionais, Ale-
xandre Padilha, também celebrou o recorde. 
“O número sinaliza a importância da recons-
trução do Ministério dos Esportes e das polí-
ticas efetivas para a área. O apoio aos atletas 
do nosso país é um compromisso do governo 

federal”, escreveu em sua conta no Twitter.
Tivemos recorde de inscrições para o Bolsa 
Atleta de 2023. O número sinaliza a im-
portância da reconstrução do Ministério 
dos Esportes e das políticas efetivas para a 
área. O apoio aos atletas do nosso país é um 
compromisso do governo federal.
Segundo dados divulgados pela pasta, 
dos 8.261 pedidos, 6.183 são para espor-
tes olímpicos, e 2.078 para modalidades 
paralímpicas. Um total de 3.661 cadastros 
foram feitos por pessoas do sexo feminino, 
e 4.600, do sexo masculino.
A Bolsa Atleta também é divida em catego-
rias: foram 399 registros para a Base; 610 para 
Estudantil; 5337 para Nacional; 1.474 Inter-

nacional; e 441 Olímpico/Paralímpico. O va-
lor dos repasses mensais varia de acordo com 
a categoria, e vai de R$ 370 a R$ 3.100.
Atletas de alto rendimento, com destaque 
internacional, recebem repasses de R$ 5 
mil a R$ 15 mil, mas em outro edital. Para 
isso, os esportistas precisam se classificar 
entre os 20 melhores do mundo em suas 
modalidades. De acordo com o ministério, 
o investimento para as categorias gerais do 
programa é de R$ 82 milhões, e chega a R$ 
120 milhões se incluídos os atletas de elite.
Os esportes que receberam mais inscri-
ções foram o atletismo paralímpico (731), 
o atletismo olímpico (613), e o handebol e 
a natação, empatados com 359 inscrições.
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